

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, estados y viñetas, á precios convencionales: á los Sres. Suscritores se les hará rebaja. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayó: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

Advertencia.

Se considerarán como suscritores á "LA CRÓNICA DE MENORCA" todas aquellas personas que la hayan recibido y no avisen lo contrario.

CORTES CONSTITUYENTES.

Estracto de la sesion celebrada el 23 de enero de 1870.

PRESIDENCIA DEL SR. RUIZ ZORRILLA.

(Continúa el señor CASTELAR.)

La monarquía de julio, que tuvo por únicos pergaminos el papel-monedá y por único altar el mostrador, cayó en los errores de los antiguos Borbones, inaugurando una política de interés y de engrandecimiento personal. Luis Felipe quiso hacer con cábalas exactamente lo mismo que Luis XIV había hecho con sus armas. A uno de sus hijos le trasfirió la herencia de los Condés. Para otro pidió bosques y tierras; y le reservó al último, al duque de Montpensier, lo que alguno de vosotros todavía quiere darle: la corona de España.

Yo he leído últimamente las discusiones que hubo en esta Cámara con motivo del matrimonio del duque de Montpensier, y os digo que en aquellos discursos hay relámpagos proféticos. Pastor Diaz habla de Varsovia y de Polonia; Pacheco presiente que va á romperse la alianza entre Francia é Inglaterra, y que el rompimiento de esta alianza puede costarle á alguien el trono. En efecto, le costó, á Luis Felipe. Seguro de su engrandecimiento personal, se creyó que podía desafiar la opinion pública, inmovilizar el censo, impedir la ascension de las capacidades al sufragio, y seguir la política personal de los primeros Borbones. La calástrofe vino: el justo y merecido castigo vino en la revolucion de febrero. Montpensier arrancó á su padre la abdicacion, y la abdicacion que acusaba indecisiones irreparables arruinó á toda la dinastía. ¡Fatal destino el de ese príncipe! Y ninguno de los conservadores, menospreciando las enseñanzas de la historia; comprendió, cuando las bodas reales, que al traer á España al duque de Montpensier ponian junto á Isabel II el Gaston de Orleans que tuvo á su lado Luis XIII; el Felipe de Orleans que tuvo á su lado Luis XIV; el Felipe Igualdad que tuvo á su lado Luis XVI; el Luis Felipe que tuvo á su lado Carlos X; un príncipe que, cumpliendo sus destinos históricos, había de conspirar eternamente contra su misma familia, contra la rama primera de su misma casa.

Y me direis que estos son sus títulos á las consideraciones de la revolucion de setiembre; los servicios prestados contra la antigua dinastía. Pues yo digo

que esos servicios le inhabilitan para ascender al trono. Pensemos que no nos es dado hacer prevalecer nuestras ideas, cuando estas ideas pugnan con la conciencia de un pueblo. Y aquí la mayor parte de la nacion no puede explicarse cómo el duque de Montpensier ha trabajado contra sus propios parientes. Eso ha ofendido su sentimiento de justicia radicalmente incompatible con esa cruel razon que se llama razon de Estado. Siempre en el género humano ha sido lo mismo.

Castilla perdonó á D. Pedro sus crueldades por la calástrofe de Montiel, y nunca agradeció á D. Enrique de Trastámara sus mercedes. En la Revolución francesa pasó lo mismo; el duque de Orleans, el abuelo del duque de Montpensier, pudo ser rey; tenía amigos en la Montaña y en la Gironda; generales y grandes generales en el ejército. ¿Cómo no lo fué? Todo lo explica una memorable noche.

Luis XVI acababa de retirarse de la Convencion como reo. Tratábase de su vida ó de su muerte. Muchos convencionales votaron la muerte entre los aplausos y las aclamaciones de la muchedumbre. Pero llegó el turno á un convencional, sí, al pariente de Luis XVI, al duque de Orleans. Subió gravemente á la tribuna, irguióse en ella y pronunció estas palabras: «Voto por la muerte del tirano y por la muerte inmediata.» Un grito de reprobacion saltó de todos los pechos; uno de esos gritos sublimes que nos reconcilian con la naturaleza humana, y que nos muestran como ni en las mayores crisis se apaga nunca la voz de la conciencia universal. Aquel grito de horror lo ha repetido la humanidad entera. Aquel grito de horror lo repetirán eternamente todas las generaciones, y perseguirá al fratricida en el eterno infierno de la historia.

Pues, señores diputados, la conciencia de España, de esta nacion donde la vida afectiva, la vida de la familia, es tan grande é intensa, no le ha perdonado al duque de Montpensier sus trabajos revolucionarios. Sobre todo los liberales, los veteranos de la antigua causa constitucional, los que combatieron en Bilbao y en Morella por los derechos de aquellas dos niñas que dormian en la misma cuna, de aquellas dos niñas adoctrinadas por el gran Quintana y protegidas por el gran Argüelles, célibe, viejo, sintió hácia ellas en confusa mezcla el amor de padre y madre á causa de su triste orfandad; si los liberales, los veteranos de la guerra civil no pueden comprender cómo una de aquellas niñas, cuyas sonrisas y cuyos derechos se confundian en su corazon y en su mente como una de aquellas niñas se ha levantado y ha ahogado, es decir, ha destronado á la otra.

Además, no debemos olvidar lo que forma verdaderamente el lazo que constituye una nacionalidad. No lo constituye el lenguaje; no lo constituye la geografia; no lo constituye ni siquiera la unidad de raza; lo constituye la gran comunidad de recuerdos gloriosos. A nosotros los españoles nos une mas que

todo en el seno de esta amada nacionalidad el recuerdo de aquellas grandezas que no cabiendo en el viejo mundo, el cual había sido bastante á soportar á las conquistas de Roma y Alejandro, tuvo que ensanchar la tierra para que hubiese espacio bastante en el planeta á nuestro grandioso espíritu. (Aplausos.) Y la mayor parte de esas hazañas se han consumado contra los franceses. Y el pueblo español hoy olvida eso en su cultura respecto á los franceses que quieren ser sus hermanos; pero en su orgullo no puede olvidarlo respecto á un francés que quiere ser su rey.

De todo esto resulta que el duque de Montpensier es el candidato mas impopular que puede imaginarse en España, y sería también el rey mas impopular; y á los reyes impopulares, ó hay que destronarlos, ó hay que sacrificarles la libertad, porque no pueden vivir con la libertad en paz. Su reinado sería una restauracion, y el comienzo tan infeliz como el fin del reinado de Isabel II.

Espero, pues, que apoyeis mi proposicion; lo espero principalmente del gobierno. Yo oí un día que el señor presidente del Consejo de Ministros dijo respecto de la restauracion de los Borbones: jamás, jamás, jamás. Yo me pregunté cómo un orador tan sóbrio había usado estos tres adverbios; pero en seguida caí en la cuenta: el primer jamás se refería á la familia de D. Carlos; el segundo jamás á la familia de D. Isabel II, y el tercer jamás á la familia del duque de Montpensier. (Risas y aplausos.)

Es necesario, pues, que voteis mi proposicion. Si la desecharis, servireis á la restauracion. Yo, al presentarla, he cumplido con un deber de conciencia. Temblad que, no votandola, os diga la revolucion de setiembre, entregada á las aventuras de la restauracion: liberales, habeis matado la libertad; os diga España, amenazada de caer bajo un rey extranjero: españoles, habeis matado la patria. He dicho.

El señor ministro de FOMENTO: Señores, antes, de contestar al discurso elocuentísimo del Sr. Castelar, he de decir algunas palabras sobre la índole y sobre el carácter político de la proposicion que se discute. La minoría republicana ha traído esta proposicion como una cuestion batallona, dando al debate inusitada solemnidad: por esto mismo, en buena lucha política y parlamentaria, la mayoría y el gobierno deben considerarla como es en sí, pequeña é insignificante. La política tiene su estrategia; y por lo mismo que la minoría muestra en esa proposicion vivísimo interés al hacer de ella un elemento de perturbacion, debemos nosotros tener el opuesto y considerarla como natural y sencilla. Este ha sido el pensamiento que al gabinete ha guiado al encomendar el debate al mas humilde de sus individuos para contestar al insigne orador de la minoría republicana, como yo por mi parte he de hacer contraste á su magnífico discurso con mi modesta peroracion.

Comenzó el Sr. Castelar explicando el significado

de la revolucion de setiembre; y yo, aunque marchando por distinto rumbo que su señoría, tambien empezaré por este mismo punto.

(Continuará.)

Noticias Estrasgeras.

Del «Diario de Barcelona del 28 enero:

Los periódicos de Madrid del día 26 publican las siguientes noticias estrasgeras:

Ha llegado á Marsella el vapor «Asia», procedente de Bombay. Este es el primer buque que trae por la vía de Suez un cargamento directamente desde las Indias.

París 25.—Cuerpo legislativo.—Mr. de Keratry interpela al gobierno acerca de la desaparicion del archivo de varios documentos relativos á la correspondencia de Napoleon I y del legajo del proceso de Boulogne.

El ministro, señor Mauricio Richard, contesta que hará una informacion seria. Cree que estos documentos han sido comunicados regularmente porque un robo es imposible.

París 26.—Los periódicos republicanos dicen que ha llegado el momento de empezar una cruzada contra la pena de muerte, y aconsejan la oportunidad de dirigir numerosas peticiones, pidiendo su abolicion con el objeto de apoyar la proposicion de ley presentada por Julio Simon.

Dice el «Telégrafo autógrafa» que la lenidad de la pena impuesta á Rocheford (seis meses de prision y tres mil francos de multa), se explica por algunos como un acto político, cuya significacion es la siguiente: el gobierno, fiel custodio de las leyes, no puede tolerar su infraccion, y por eso ha llevado á Rocheford á los tribunales; pero se halla muy distante de temer tanto al representante de la primera circunscripcion de París, que no se haya alegrado de que los jueces no le condenen á la pérdida de sus derechos civiles, pudiendo así continuar en su puesto de diputado, donde sus ataques son en definitiva, por los exagerados, mas bien favorables que adversos al gabinete del Emperador.

Mr. Rocheford asistia á la sesion del Cuerpo legislativo en que Mr. Thiers ha pronunciado un largo discurso proteccionista que empieza así: «Tenemos la noble tarea de dar al pais libertad sin turbulencias. No olvidemos que si el pais no está contento, la responsabilidad pesará únicamente sobre nosotros.»

Se asegura que el cargo de procurador general de la corte de casacion se le ha ofrecido á M. Dufaure.

Confírmase la noticia de que las relaciones de Austria y Turquía se estrechan cada vez mas; entre el gran visir y Mr. de Beust median frecuentes y muy amistosas correspondencias.

En París se creia probable que lord Clarendon y M. Bright hicieran una rápida escurcion á aquella capital, motivada por la cuestion de los tratados de comercio.

De la «Discusion» del 29 de enero.

El «Herald», periódico que defiende en los Estados Unidos la causa de los insurrectos cubanos, publica una carta de Washington de la cual tomamos el siguiente párrafo:

«El partido revolucionario, segun mis informes, ha sido arrojado de todos los puntos que dominaba hace pocos meses. Hoy no posee ni un solo caserío en toda la isla, y sus fuerzas se ven obligadas á limitarse á ataques contra los españoles en los caminos y en los senderos. Además se sabe por cartas interceptadas que la junta está completamente desmoralizada y dividida por discordias interiores, lo cual es causa de que los costosos esfuerzos que hacen para ayudar á los patriotas vengan todos á parar en fracasos y desastres. Algunas cartas indican que los celos y despreciables querellas acerca de preferencias en el mando son la causa de esas disensiones. Un individuo de la junta escribe á un amigo suyo de Cuba diciéndole que «Lemus es débil, inepto, presuntuoso y lleno de ambicion; y tan henchido con su propia importancia, que sacrifica toda consideracion ante el altar de su vanidad y de su egoismo.» Otra carta llama á Aldama traidor, y otra lo describe como «un saco lleno de dinero, un relleno de oro sin un átomo de sentido común ó de discrecion.» No hay un miembro de la junta á quien los otros no insulten con los mas viles epítetos, y lo que es todavia mas, algunos generales cubanos escriben á sus amigos en Nueva York que no tienen confianza en su gente, y hasta hay alguno de ellos que propone entregarse al Capitan general. Esto último está fuera de toda duda; á pesar de haber sido negado tantas veces desde que se anunció por primera vez en los periódicos. La carta que da cuenta de este desaliento general obra en el departamento de Estado y se sabe que es auténtica pero por razones fáciles de comprender, no se publicará por ahora.»

Del «Diario de Barcelona» del 28 Enero.

En el informe que el Sr. Plumb, cónsul de los Estados Unidos en la Habana, ha pasado á su Gobierno, dice que quedan aún algunos miles de rebeldes en aptitud de hostilizar á los españoles, á pesar de la superioridad de estos; pero carecen de toda organizacion política y no tienen disciplina militar alguna. Están diseminados en localidades, tienen que limitarse á una guerra de guerrillas, por carecer de fuerzas con que librar batalla formal á cualquier número considerable de españoles, y no poseen un solo punto que tenga la más pequeña importancia, lo mismo bajo el punto de vista que bajo el estratégico.

El Sr. Plumb añade que los cubanos pueden continuar por años este sistema de guerra, á causa de la topografia especial del pais; pero que esto, si bien embarazará á las autoridades españolas, no contribuirá en nada á la causa de los patriotas, los cuales segun el, no adelantarán nunca nada con ese sistema de guerra.

Los periodicos de los Estados Unidos recibidos ayer, confirman la noticia de estar ya en poder del Senado los tratados de arriendo de la bahía de Samaná y de la anexion de Santo Domingo. La base del contrato es que los Estados Unidos pagarán 4.500,000 pesos por la anexion y edificios públicos, cuya cantidad se destinará al pago de la deuda y del papel moneda en circulacion. La isla sera considerada y gobernada como territorio de la Union americana.

Este suceso no dejó de producir alarma en los cónsules estrasgeros.

París, 28.—El nuevo discurso pronunciado por M. Thiers con motivo de la discusion sobre los tratados de comercio ha producido gran impresion.

El elocuente orador ha insistido sobre la necesidad de proteger por todos los medios de la industria nacional.

El «Diario oficial» no ha publicado, contrario á lo que se aseguró ayer los nombramientos de los nue-

ves perfectos.

Londres, 28.—El balance del Banco de Inglaterra publicado hoy, da por resultado un aumento en la cartera y una disminucion de los valores en caja.

Roma, 28.—Ha tenido lugar ayer otra Congregacion general. Seis Padres han tomado la palabra. La discusion ha girado, como en la última sesion, sobre la disciplina eclesiastica.

Nueva York 26.—Segun noticias de Haití, Salnave ha sido fusilado.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

París 27.—Emilio Olivier acaba de dirigir una circular estableciendo la incompatibilidad absoluta entre las funciones de juez de paz y el cargo de consejero general de departamento.

Recomienda á los jueces de paz renunciar á toda candidatura para consejeros, ó bien hacer previamente la renuncia de sus destinos.

El consejo de ministros, reunido para examinar el proyecto de abrogacion de la ley de seguridad general, ha adoptado por unanimidad en favor de la presentacion inmediata de dicho proyecto.

Noticias Nacionales.

Del «Diario de Barcelona» del 28 Enero.

Al «Tarracónense» le escriben de Valls con fecha del 26 lo que sigue:

«Ayer tuvo lugar en esta villa por los individuos del Benemérito cuerpo de la Guardia civil del puesto de la misma la captura de cinco pájaros segun se dice, complicados en los tristes y horrorosos actos de que fué víctima esta desgraciada villa. Segun se asegura, debia ser mayor el número, mas teniendo noticia y recelos los otros de haberles igual suerte que á sus compañeros de glorias y fatigas, pusieron piés en polvorosa; pero bien pronto cayeron en la trampa que ellos mismos se habrán tendido.»

El «Eco de Alicante» refiere la siguiente catástrofe:

«Ayer de madrugada salió de Benidorm un falucho conduciendo catorce ó quince personas de ambos sexos que se dirigian á la almadraba inmediata á Alicante con objeto de dedicarse á la pesca. Al llegar la pequeña embarcacion en frente del faro del cabo de la Huerta, parece que chocó sobre una peña, zozobrando á la violencia del golpe.

Arrebatados todos los viajeros por las olas y luchando con ellas, solo pudieron salvarse los que nadaban, pereciendo los que no sabian hacerlo, que fueron ocho individuos, cinco mujeres, dos hombres y un niño. Una de las mujeres parece que nadaba y hubiera conseguido llegar á tierra si la violencia de las olas no la hubiese estrellado contra una roca en la que quedó destrozada.

La mayor parte de las víctimas son de Alicante ó conocidas, así es que esta verdadera catástrofe ha producido una dolorosa impresion.

La caja de depósitos, segun el diario oficial, satisfará hoy desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los intereses del segundo semestre de 1869 por los depósitos en efectos públicos y metálico depositados en la misma, cuyas carpetas de señalamiento lleven los números del 442 al 456 inclusive respecto á los primeros, y del 241 al 340, tambien inclusive, á los segundos; hallandose comprendidos en estas últimas 450 depósitos.

Seccion Local.

Rectificación.--La noticia que en el primer número de este periódico dimos á nuestros suscritores, respecto á la catástrofe acaecida en la mar, parece no ser verdadera en todos sus detalles; pues, segun datos mas recientes y verídicos, el único cadáver que se encontró, fué el del padre ignorándose el paradero del de los hijos.

Parece que los mendigos no han comprendido aun el objeto de la sociedad que los socorre; de lo contrario, no se les vería ir de puerta en puerta, pidiendo una limosna por el amor de Dios.

Si la asociacion de Beneficencia satisface todas las necesidades, si cumpliendo con su noble mision no mira con indiferencia la miseria que constituye el único patrimonio de algunas familias, no comprendemos como pueden verse todos los dias mendigar hombres á quienes alcanza la salutífera influencia de tan benemérita institucion.

En un suelto del miércoles decíamos á nuestros lectores, que faltó poco para que en el muelle tuvieran que lamentarse algunas desgracias, á causa de haberse hecho un barreno sin avisar á los circunstantes; debiendo decir un barreno.

Nuestro amigo y paisano D. Juan Rindavets, ha sido nombrado maestro de música de la escuela pública por el Ilustre Ayuntamiento, y maestro de Capilla por el Sr. Cura Párroco.

No dudamos que desempeñará su cargo, cual corresponde al que ha sido aventajado discípulo del célebre D. Benito Andreu que tanto ha sobresalido en el divino arte de la música.

Añ de neu, añ de Deu.

Tal es el dicho comun con que estos naturales acostumbran predecir las cosechas abundantes, apoyados en la inmemorial experiencia de que en nuestra isla pocas veces los inviernos fríos han dejado de traer en pos de sí los veranos fecundísimos.

A juzgar por este refran vulgar, el próximo estío habrá de presentárenos espléndido y rico en toda suerte de granos; sin que falten tampoco los frutos verdes deliciosos y frescos, cuya meliflua humedad tanto refrigeran nuestros abrasados labios y fauces en la estacion del calor; pues la larga, casi no interrumpida, y pocas veces vista temporada de lluvias, granizo, escarcha y nieve verdadera que parece acabamos de atravesar, no son para menos.

Quiéralo Dios, en bien de colonos y propietarios, de ricos y pobres.

Leemos en un periódico fechado el 27 de enero, el siguiente curioso suelto:

«En los primeros dias de la penúltima semana, segun refiere una carta del 15, todas las paredes de la parte meridional de Londres se hallaban cubiertas de carteles con este singular anuncio

«SE OFRECE UNA CENA Á TODOS LOS LADRONES MAS CULINOS.—Es inútil presentarse si no han sufrido alguna condena.»

Seguían las señas y la hora de la reunion, Este meeting era firmado por M. Edward Wright, comunmente llamado Ned Wright, que habia pertenecido al «oficio», en el cual tenia por especialidad forzar las puertas. Llegó un dia en que arrojando á un lado sus instrumentos, entró en la buena senda; y ya en ella ha emprendido lo obra de convertir á sus antiguos compañeros de delito, á quienes, de tiempo en tiempo, da pequeños banquetes, seguidos de un discurso, del canto de muchos himnos,

y de un llamamiento á que vuelvan al bien, suministrándoles al efecto medios. Despues de la cena del dia 12, 15 individuos que se manifestaron dispuestos á ganarse honradamente la vida, fueron inmediatamente provistos de un carruage de mano, con algun dinero para comerciar en legumbres ó en pescado salado.

Y no se crea cosa fácil defraudar la confianza de las personas que sostienen en su tan laudable empresa á M. Wright. Este, que tiene una fuerza colosal, no necesita de tribunales para precaver los abusos de confianza. Los ladrones saben que está dotado de terribles puños, y no quieren ponerse á peligro de experimentarlos.»

Ilustracion popular económica.--Con este título ve la luz pública en Valencia una importante, útil y sumamente económica publicacion. Se compone de doce páginas de una obra notable que hoy es Los mártires de Chateaubriand, alternando con las Tardes de la Granja, además acompañan á la entrega cuatro páginas de un periódico literario de bastante mérito y todo va en una elegante cubierta de color. Ahora ha empezado á publicar un album ilustrado del Concilio Ecuménico, con magníficas láminas; ha publicado ya la primera que es una escena del Concilio Tridentino; se publica 3 veces al mes y no cuesta mas que 4 rs. trimestre. Se suscribe en Mahon en la Redaccion e Imp. de este periódico

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY. S. José de Leonisa, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Virgen de la Anunciata en la Iglesia de S. Francisco.

SANTO DE MAÑANA. Santa Agueda virgen y mártir, y Santa Calamanda virgen.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Ninguno.

Buques salidos.

Para Palma vapor-correo esp. «Mahonés» de 87 ts., c. D. Agustin Galens, con 17 trip. y varios efectos.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.		Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.					
2	768	13	7.8	92	6	4	Calma	0	
3	761	11.8	8.3	85	2	2	SE. fresco.	8	

Afecciones astronómicas.

SOL.--Sale á las 7 h. 5. ms.--Pónese á las 5 h. 24 m.
LUNA.--Sale á las 9 h. 41 m. de la m.--Pónese á las 3 h. 42 m. de la n.

Gacetilla.

Cada cosa á son temps, y d' estiu sigales.

—Ya que la época brinda, el imberbe encargado de esta humorística Seccion (que por lo mismo, y entre paréntesis, solo aparecerá cuando aquel tenga humor) convida tambien á los lectores de «La Crónica» á dejar su vida casera, echar un viajillo al continente y trasladarse sin mas tardar a las aguas frias de los puntos de España aquí continuados, que para mayor comodidad suya (de los acalorados, se entiende, no de los baños ni del gacetillero, fresco como una rosa) pone por orden alfabético: Arechavaleta, Bañolas, Carratraca, Elórrio, Frailes y la Ribera, Grábalos, Horcajo de Lucena, Isabela (La), Jaraba, Lucainea, Martos, Navalpino, Orense, Paterna y Jigonza, Quinto, Riva los Baños, Saladillo (El), Tobarra, Vilo ó Rosas, Yeste, Zaldivar....

Recorriendo fielmente todas esas estaciones nuestros paisanos ó paisanas, y refrescando en cada una su abrasada humanidad (la temperatura reinante no es para menos), máxime si á los baños totales exteriores de cuerpo, se añade diariamente, como refrigerio interior, docena y media de vasos de cualquiera de las multiplicadas especies de jarabe de ranas, que tanto abunda en los citados y otros cien establecimientos; seguro que «ni ellos tendrán que sacar el pañuelo para enjugarse el sudor, ni ellas que abanicarse para ahuyentarlo.

Una de calda y s' altra de fréda.--Dos andaluces atacados de sabañones en las manos se las enseñaban mutuamente y decia el uno al otro:

—Oiga ozté, compare, qué vamo á hazé de ezo chorizo?

—Camaráa le contestaba el segundo, tenia penzao que los guardáramos ambo pá comérnoslos juntos cuando haya jigos.

—Convenio y mire que ar paso que veyan pá entonze han de está gorditos.

—Ea, pues, abur...

Remedios infalibles contra la «sabañonitis, y modo de administrarlos.

1.º Se dirige el paciente á un camino carretero cualquiera; allí se agacha, toma un poquito de polvo del mismo que producen las ruedas de los vehículos, patas de las caballerías y los piés humanos, lo aplica al sabañon, y.... curado instantáneamente, enteramente y radicalísimamente.

Nota.—Adviértese, para que no caiga en desprestigio dicha medicinal harina, que solo produce esos efectos maravillosos desde Mayo á Octubre.

3.º Todo el mundo conoce un fruto pequeño y hermoso cuanto comun, de gusto bastante delicado, llamado cereza: pues bien, abrirla, arrojar el hueso, adaptar su carne á (y vaya otra a) la enferma del dedo y sanar, es todo uno. Por de contado ese fruto tiene que estar maduro y del todo á sazón.

Para conocimiento y satisfaccion del interesado le recordamos que el árbol productor de la cereza todavia no está en flor.

3.º Estimado lector, el tercero de esos remedios, que no temo calificar de heróico, si Dios nos dá vida y tú te acuerdas de hacerme memoria, ya te lo recetaré cuando venga la canícula, que hoy teme haberte ya molestado en demasía tu

HAZME REIR.

Máximas y Pensamientos.

La impaciencia hace la distancia; no la medida del espacio ó del tiempo.

Es preciso saber olvidar dos cosas: el bien que se ha hecho y el mal que se ha recibido.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahón.

En el Boletín Oficial de esta provincia número 388 viene inserto el anuncio siguiente:

Gobierno de la Provincia de las Islas Baleares. Sección de Fomento.—Comercio, Hallándose vacante en la ciudad de Mahón la plaza de fiel contraste marcador de oro y plata, he acordado anunciarlo en este periódico oficial para que los aspirantes que reúnan el título de ENSAYADOR DE METALES, requisito indispensable que previene la real orden de 17 octubre de 1825, puedan presentar sus solicitudes documentadas, en esta sección de Fomento ó en el Subgobierno de Menorca, en el plazo de 15 días contados desde la fecha, para en su vista proceder a la elección del que debe desempeñar el cargo.

El agraciado percibirá en el ejercicio de su destino los emolumentos ó derechos que marcan la citada real orden y el arancel de 2 de Setiembre de 1805 cuando se trate de servicio particular, siendo de su obligación ejercer sus funciones de oficio y sin retribución alguna, en aquellos casos en que casi se venga al Estado y se reclame por la autoridad competente. Palma 25 de enero de 1870.—Tomás Sánchez Vera.

Lo que he dispuesto se publique en este periódico para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar obtener el espresado cargo. Mahón 31 de Enero de 1870. El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

Alcaldía popular de Mahón.

Formado el padron de la prestación del año actual, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el cuatro de Marzo inclusive, á fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes.

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico para conocimiento del público. Mahón 3 de febrero de 1870.—El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

LA CRÓNICA DE MENORCA.

Periódico de intereses generales.

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS RS. VN. al mes, adelantados, y SIETE fuera de la isla. Los anuncios, estados y viñetas á precios convencionales. A los señores suscritores se les hará rebaja. Un número suelto Cuatro Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahón: En la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastión n.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Siutes.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran

fólio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2,500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porción de dibujos de tapicería, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó jeroglíficos, todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edición: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edición: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edición: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edición: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edición de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

LA ILUSTRACION POPULAR

ECONÓMICA.

BIBLIOTECA MORAL.

Se publica en Valencia los dias 1, 10 y 20 de cada mes. en esta forma: Una entrega de las mas selectas obras religiosas y morales, de doce páginas en fólio de impresion sumamente compacta, como la adjunta.—A cada una de dichas entregas servirá de cubiertas el número respectivo de este periódico.

PRECIOS.

Por un mes ó sean tres entregas, en toda España, 1 rs. 50 cént. Un trimestre, 4 rs. Etrangero y Ultramar, un año, 30 rs.

Se suscribe en las principales librerías de España y en esta administracion, calle de San Cristóbal, n.º 7, entresuelo.

Los suscritores de fuera que se dirijan á esta administracion, deberán hacer el pago en sellos de franqueo y libranzas de fácil cobro.

Se admiten anuncios á precios convencionales. Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

EL SANTO CONCILIO

ECUMENICO

DEL VATICANO

HISTORIA DE ESTA AUGUSTA ASAMBLEA.

OBRA REDACTADA

COMENTADA Y EXTENSAMENTE ANOTADA, PARA SERVIR DE COMPLEMENTO Á LA HISTORIA GENERAL DE LA IGLESIA, TITULADA SI-

GLOS DEL CRISTIANISMO.

Por su autor el Presbítero.

DON E. MORENO Y CEBADA.

Bases de la Publicacion.

Esta obra se publicará por entregas de ocho grandes páginas, tamaño cuasi fólio empleándose una fundicion nueva y hermosa hecha á propósito para esta obra, y á pesar de los crecidos gastos que originan, el precio será el de Medio real la entrega en toda España.

Dejamos al buen criterio de los lectores el comprender la imposibilidad de señalar el número de entregas que habrá de tener la obra, pues esto dependerá de la mayor ó menor duracion del Concilio, pero siempre creemos que no pasará de un tomo de regulares dimensiones. Los deseos

que se nos han manifestado de la pronta publicación de las primeras entregas motivan el que no acompañe á la primera ninguna lámina; pero durante el curso de la publicación repartiremos gratis para los señores suscritores, un buen número de ellas representando los retratos de los Padres más distinguidos del Concilio, y diversos asuntos de mismo, dibujadas y grabadas con esmero por los más acreditados artistas. Los señores suscritores tendrán tambien opcion al regalo de un magnifico y muy exacto retrato de Pio IX propio para colocarle en un cuadro.

Las entregas se publicarán á medida que el autor vaya recibiendo las noticias de Roma.

Se suscribe en esta Imp. Calle del Bastion num 39.

CONFITERIA DE ANDREU.

Calle de S. Roque, núm. 9.

Se acaba de confeccionar un fresco surtido del dulce de la Estacion.

ARANJAT.

que se vende á 24 cuartos la libra. Tambien se encontrarán Pasteles de picadillo, excelentes Tumbats, Palos Jacobos, y una buena variedad de dulces; como tambien

ALMENDRA PICADA

propia para Crespells. Todo á precios módicos.

Para alquilar.

Lo está la casa núm. 43 de la calle de S. Fernando con todas las comodidades para una familia. En la calle de Dayá núm. 3 darán razon.

TEATRO.

5.ª serie. 7.ª función. Funcion para el viernes 4 de Febrero de 1870.

á beneficio del Director de la Orquesta DON CARLOS DE GIORGIS.

- 1.ª Sinfonia.
- 2.ª Primer acto de la aplaudida ópera del Maestro Verdi titulada:

AROLD.

- 3.ª Sinfonia á gran Orquesta, compuesta por el Beneficiado
- 4.ª Acto segundo de Aroldo
- 5.ª Potpourri sobre motivos de la ópera titulada:

UN BALLO IN MASCHERA.

- 6.ª Cancion Andaluza.

LA CONTRABANDISTA.

Cantada por la Señora Dona Antonia Garcia, que graciosamente se presta en obsequio al beneficiado.

- 7.ª A telón corrido se tocará por el distinguido profesor D. Bartolomé López, unas variaciones de clarinete en obsequio al beneficiado.
- 8.ª Dando fin á la Funcion con el cuarto acto de la espresada ópera.

AROLD.

Precios, los de costumbre. A las 7 1/2.

MAHON: IMPRENTA DE MIGUEL PARRAD, calle del Bastion, 39.